
 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

Luogo incontro: ASST Lariana – Consorzio Erbese Servizi alla Persona – Erba, via I Maggio 58, 
Località Bindella. 
Ordine del giorno, come da convocazione prot. n. 63043 del 23/09/2024: 
 

1. Insediamento Assemblea dei Sindaci del Distretto; 
2. Avanzamento lavori PNRR; 
3. Piano di sviluppo del Polo Territoriale (PTT); 
4. Aggiornamento situazione Cure Primarie. 

 

Componenti presenti: 
 

Comune di Presente Assente Delegato 

Albavilla   X 
Alserio  X  
Alzate Brianza X   

Anzano del Parco  X  
Asso  X  
Barni X   
Brenna X   
Caglio  X  
Canzo  X  
Caslino d’Erba  X  
Castelmarte   X 
Erba   X 

Eupilio X   
Lambrugo  X  
Lasnigo   X 

Longone al Segrino  X  
Magreglio  X  
Merone  X  
Monguzzo  X  
Orsenigo   X 
Ponte Lambro   X 

Proserpio X   
Pusiano  X  
Rezzago  X  
Sormano  X  
Valbrona  X  
Veleso  X  
Zelbio  X  
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Partecipanti: 

 Dr Luca Filippo Maria Stucchi, Direttore Generale 

 Ing. Maurizio Morlotti, Direttore Sociosanitario 

 Dr.ssa Chiara Corradi - Direttore f.f.Distretto Erba 

 Dr.ssa Maria Cristina Della Rosa, Direttore Dipartimento Cure Primarie 

 Dr. Serafino Grassi, Presidente Conferenza dei Sindaci di ASST Lariana Sono 

inoltre presenti diversi Direttori, Responsabili e Coordinatori di ASST Lariana. 

Il Presidente dell’Assemblea, Dr.ssa Barbara Zuccon, accertata la presenza della maggioranza 
richiesta dal Regolamento per la validità della seduta, alle ore 18:10 dichiara aperti i lavori e dopo i 
saluti e i ringraziamenti di rito passa direttamente alla trattazione del primo punto all’ordine del 
giorno. 

 
Il Direttore Generale, dr. Luca Filippo Maria Stucchi,  saluta, ringrazia e augura buon lavoro ai 

sindaci nuovi eletti ed a coloro che proseguono nel mandato.  
Introduce i lavori comunicando che è stato indetto il bando per l’indivuazione del nuovo Direttore del 
Distretto di Erba per il quale sono pervenute diverse candidature. 
Prosegue con una breve panoramica rispetto all’organizzazione del Distretto, agli obiettivi da 
raggiungere, ai punti di forza e criticità.  
Il Distretto rappresenta la Direzione Generale dell’Azienda sul territorio; Asst Lariana ha 6 Distretti per 
una popolazione di circa 600.000 abitanti ed è il luogo dove i  cittadini afferiscono per conoscere i 
servizi, per ricevere prestazioni socio-sanitarie, per ottenere risposte ai bisogni attraverso un lavoro di 
rete con le unità di offerta presente sul territorio.  
Nel  territorio erbese è presente l’”Ospedale di Erba” con la cui  nuova direzione il dr. Stucchi si è 
recentemente confrontato per instaurare una stretta collaborazione sia per  i servizi specialistici che 
per le dimissioni/ricoveri protetti attraverso la  Centrale Operativa Territoriale (COT) aperta 5 giorni su 
7 dalle 8 alle 16.  
La criticità  di oggi maggiormente rappresentata riguarda  le lunghe liste di attesa per prestazioni 
specilistiche, tempi di ricovero e attesa in PS, che devono prevedere adeguate ed appropriate risposte. 
Il Direttore Generale informa sull’importanza della prevenzione che rimane in capo ad ATS per quanto 
riguarda le linee di indirizzo regionali ma che vede l’intervento di Asst per la competenza erogativa e 
propositiva. Obiettivo importante è la valorizzazione degli eventi di prevenzione presenti sul nostro 
territorio e a tal proposito il 2 dicembre p.v. verrà organizzato un incontro sulla prevenzione oncologica. 
E’ in corso inoltre la campagna di vaccinazione antinfluenzale e si discute sull’idea di associare le sedute 
vaccinali ad eventi di qualsiasi altra natura organizzati sul territorio. 
Viene evidenziata la criticità relativa ai  Medici di Medicina Generale (MMG) in quanto risulta difficile la 
copertura degli ambiti vacanti; il bando emesso per la copertura di 106 posti ha dato esito positivo 
solo per 18. Inoltre  al corso di specializzazione in medicina generale si sono iscritti 500 medici ma lo 
hanno iniziato in 200. Più gli ambiti sono piccoli più è difficile da loro copertura, non si potrà più 
pensare di avere una sanità comunale. 
 

Prende la parola il Direttore Sociosanitario, Ing. Maurizio Morlotti, che presenta ai Sindaci il 
Direttore f.f. del Distretto, dr.ssa Chiara Corradi e il Direttore del Dipartimento Cure Primarie, dr.ssa 
Maria Cristina Della Rosa.  

 
Il Direttore f.f. del Distretto di Erba, Dr.ssa Chiara Corradi,  illustra le slide con il 

cronoprogramma dei lavori ed i vari servizi del Distretto. 
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Sono in corso i lavori di sistemazione della Casa di Comunità Ponte Lambro per un importo di € 
1.940785 finanziati con fondi PNRR Mission 6. I lavori sono iniziati a gennaio 2024 ed il termine è 
previsto per giugno 2025. 
Sono stati effettuati lavori di sistemazione dei locali adibiti alla Centrale Operativa Territoriale (COT) 
per u n importo di € 70.070 sempre finanziati con fondi PNRR Missione 6 . I lavori,  iniziati ad aprile 
2024, sono terminati a giugno 2024. 
E’ in fase di conclusione, prevista per dicembre 2024,  il cantiere per l’adeguamento della struttura alle 
normative antincendio per un totale di € 410.000. 
Vengono illustrati i servizi offerti dalla Casa di Comunità con le implementazioni che si intendono 
apportare. 
 
  Il Direttore Socio Sanitario Morlotti spiega che è importante investire sulle Case di Comunità  
per fare rete. 
 

Il Direttore Generale  saluta i presenti e li invita ad un incontro con il nuovo Direttore del 
Distretto quando verrà nominato. 
 

Il Direttore del Dipartimento Cure Primarie, dr.ssa Maria Cristina Della Rosa, illustra la 
situazione dei Medici di Medicina Generale (MMG), Pediatri di Libera Scelta (PLS) e Continuità 
Assistenziale (CA). 
La gestione del Dipartimento  Cure Primarie è passata da Ats ad Asst,  questo passaggio ha un 
significato ben preciso: tutti gli attori devono lavorare in interazione, soprattutto i Medici di Medicina 
Generale (MMG), i Medici  Specialisti ed i Servizi Comunali particolarmente  per i pazienti 
complessi/fragili con patologie croniche.  
Gli MMG devono essere il riferimento per la presa in carico del paziente e per lo stesso si dovrà  
prevedere un piano annuale di controlli specialistici, farmaci, ecc. E’ un passaggio culturale molto 
difficile da fare step dopo step. Nelle Case di Comunità è presente una nuova figura, l’Infermiere di 
Famiglia e Comunità (IFeC), che deve fungere da sentinella per gli MMG i quali, devono superare le 
difficoltà presenti ad ora e collaborare con l’infermiere  che è un aiuto determinante.  
Gli MMG partecipano alle campagne vaccinali, non solo antinfluenzale ma anche pneumococcica,  
herpes zoster e covid. Devono sollecitare gli assisiti a partecipare ai vari screening che sono gratuiti, 
universali e trasversali. 
Nel  Distretto di Erba sono presenti 32 Medici che appartengono all’Aggregazione Funzionale 
Territoriale (AFT), suddivisi in 5 ambiti di scelta, con un medico coordinatore (ora il dr. Paolo Tornari 
a seguito del collocamento a riposo del dr. Maurizio Acerbis) che ha il compito di interfacciarsi con Asst  
in modo da facilitare le comunicazioni e gli obiettivi comuni. 
E’ sempre più difficile coprire gli ambiti piccoli mentre risulta più semplice dove l’ambito è più grande 
e dove esistono  delle cooperative di Medici. 
I Medici hanno un massimale di circa 1500 assistiti ma anche oltre ed è molto difficile trovare Medici 
che sostituiscano i colleghi uscenti o che possano fungere da sostituti. Il primo bando per la ricerca di 
MMG viene pubblicato a marzo e vede la partecipazione di Medici già speciliazzati in medicina generale, 
un secondo a giugno riservato a Medici in formazione, un ultimo in autunno dove posso partecipare 
anche Medici di altre regioni. 
Attualmente la situazione più difficile  è presente nell’ambito dei Comuni di  Canzo, Caslino d’Erba, 
Castelmarte,  Eupilio e Longone al Segrino dove è  presente, dal mese di luglio 2023,m un Ambulatorio 
Medico Temporaneo (AMT)  che opera in locali  messi a disposizione  dal Comune di Canzo. 
Nell’ambito dei Comuni Erba e Pusiano è presente da agosto un AMT che chiuderà a fine ottobre, 
poiché da novembre inizierà l’attività il Medico sostituto temporaneo per gli ex assistiti  del dr. 
Francesco Gangarossa. Viene comunicato che a  breve, nello stesso ambito. lascerà anche il dr. Alberto 
Rigamonti.  
In tutti gli altri ambiti ci sono criticità eccetto che nell’ambito dei Comuni di Albavilla, Alzate Brianza, 
Anzano del Parco, Alserio ed Orsenigo  dove c’è si una carenza di 3 Medic,i ma ben sopperita dai Medici 
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appartenenti al Gruppo di Cure Primarie presente sul territorio. 
 

Il Sindaco Eupilio, sig. Alessandro Spinelli,  chiede come avviene l’inserimento dei Comuni 
all’interno dei vari ambiti, indicando per esempio  che  Eupilio è inserito nell’ambito coi Comuni di 
Canzo, Caslino d’Erba, Castelmarte e Longone al Segrino e non con quelli dell’ambito dei Comuni di 
Erba e Pusiano con cui confina. La dr.ssa Maria Cristina Della Rosa spiega che sono suddivisioni storiche 
ma  nulla osta,  con accordo dei Comuni e dei Medici, al passaggio di un Comune da  un ambito 
all’altro. Se interessati si  potrà pensare una riunione ad hoc in futuro. 
La dr.ssa Maria Cristina Della Rosa riferisce che nel territorio dell’erbese è difficile la creazione di una 
rete di associazione in quanto i Medici presenti, soprattutto la “vecchia guardia” preferisce lavorare in 
autonomia. 

 
Il Sindaco di Barni, sig.a Daniela Gerosa, chiede come possa migliorare la situazione se l’ambito 

viene ampliato. La dr.ssa Maria Cristina Della Rosa spiega che è possibile creando delle forme 
associative che  prevedono un’unica sede di lavoro(Regione Lombardia dà la disponibilità di creare 2 
sedi negli ambiti più estesi). La forma associativa è uno degli elementi più attrattivi per l’inserimento 
di nuovi Medici e dà la possibilità ai cittadini di avere un Medico sempre presente dalle ore 8.00 alle 
ore 20.00. Il Sindaco chiede chiarimenti anche sulla possibilità di inserire segretario/a o infermiere/a 
in ambulatorio. La dr.ssa Maria Cristina Della Rosa spiega che è una scelta libera del singolo Medico 
che riceverebbe da R.L. dei contributi ad hoc. 
I nuovi accordi collettivi prevodono la presenza dei Medici di Medicina Generale nelle Case di Comunità 
in modo da creare dei veri e propri Centri Servizi. 
 
  L’Assessore del Comune di Albavilla, signora Angela Bartesaghi, spiega che i Medici non sempre 
voglio collaborare con gli IFeC sono poco informati sulle Case di Comunità. 
 
  Per quanto riguarda la situazione dei Pediatri di Libera Scelta (PLS) La dott.ssa Maria Cristina 
Della Rosa spiega che nel Distretto di Erba è presente un solo ambito composto da tutti i Comuni del 
Distretto e da un’unica forma associativa dove sono ricompresi i 6 Pediatri presenti sul territorio. I 
Pediatri hanno un massimale di 1000 unità,  i minori possono rimanere iscritti fino a 14 anni con 
possibilità di prorogare l’iscrizione fino a 16 anni. E’ presente sul territorio un Pediatra che ha dato la 
disponibiltà a continuare l’attività anche oltre il compimento del 70° anno di età. 
 
  I presenti segnalano anche la difficoltà che riscontrano i cittadini per le prenotazioni di visite 
ed esami specialistici o con i contatti con i vari uffici della CDC. Il Direttore Sociosanitario riferisce della 
prossima creazione di un Centro Unico di Prenotazione (CUP) regionale. Per quanto riguarda i contatti 
con la CDC si fa presente che all’interno della stessa è presente un Punto Unico di Accesso (PUA) a cui 
i cittadini possono rivolgersi per essere aiutati/indirizzati per l’accesso agli uffici. Il Direttore del 
Consorzio Erbese Servizi alla Persona, dott.ssa Patrizia Magretti, comunica che a breve presso il PUA 
della CDC Ponte Lambro sarà presente anche un’Assitente Sociale dedicata. 
Il Sindaco del Comune di Barni riferisce che nel loro piccolo Comune alcune ore del tempo lavoro 
dell’Assitente Sociale vengono utilizzate per il supporto burocratico ai cittadini.   
 
  Il Direttore Sociosanitario, ing. Maurizio Morlotti, passa ad illustrare il Piano di sviluppo del Polo 
Territoriale (PTT) le cui linee di indirizzo sono state approvate con DGR 25/03/2024 n. XII/2089. 
Il Polo Territoriale si coordina e si integra con il sistema dei servizi sociali, viene predisposto dalle ASST 
con periodicità triennale attuando idonee procedure di consultazione delle associazioni di volontariato, 
di altri ETS o le organizzazoni sindacali maggiormente rappresentative del territorio. Il Piano dovrà 
prevedere una dettagliata analisi della domanda della salute e dei bisogni anche sociali del territorio, 
indicare ed indirizzare la programmazione e la progettazione dei servizi in un ambito di integrazione 
sanitaria, sociosanitaria e sociale dettagliato per ogni Distretto.  
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Si prevedono delle tempistiche più snelle di approvazione in una cabina di regia con la rappresentanza 
dei Sindaci e lo stesso verrà presentato in una Assemblea dei Sindaci in seduta plenaria. 

 
Non essendoci ulteriori interventi ed esauriti gli argomenti all’ordine del giorno, il Presidente 

assicura massimo impegno e spirito collaborativo da parte dei presenti. 

L’incontro si conclude alle ore 19:45. 

Il presente verbale si compone di n. 5 pagine. 

Letto, confermato e sottoscritto. 

 

 

 

 

 

 

IL SEGRETERARIO VERBALIZZANTE 

Cosetta Castelnuovo 

IL PRESIDENTE DELL’ASSEMBLEA DEI SINDACI 

Barbara Zuccon 
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